



# literasi

Jurnal Pengabdian Masyarakat dan Inovasi

Jurnal Pengabdian Pada Masyarakat

**Vol. 4 No 2 Agustus 2024**

**ISSN 2775-3301**

**JURNAL PENGABDIAN MASYARAKAT DAN INOVASI  
(LITERASI)**



# literasi

**POLITEKNIK NEGERI KETAPANG**

Jl. Rangka Sentap, Dalong, Sukaharja,  
Ketapang 78813, Kalimantan Barat



9 772775 330002

Address : <https://jurnal.politap.ac.id/index.php/literasi>



Literasi: Jurnal Pengabdian pada Masyarakat is licensed under a Creative Commons Attribution-Share Alike 4.0 International License. All Rights Reserved e-ISSN 2775-3301

## SAMBUTAN EDITOR

Jurnal Pengabdian Masyarakat dan Inovasi (LITERASI) adalah sebuah jurnal blind peer-review yang didedikasikan untuk publikasi hasil pengabdian pada masyarakat dan juga hasil inovasi yang berkualitas. Semua publikasi di jurnal LITERASI bersifat akses terbuka yang memungkinkan artikel tersedia secara bebas online tanpa berlangganan apapun. LITERASI dikelola secara profesional dan diterbitkan oleh Pengelola Jurnal Politeknik Negeri Ketapang dalam membantu para akademisi, peneliti, pengabdian dan praktisi untuk menyebarkan hasil penelitian yang diimplementasikan dalam pengabdian kepada masyarakat atau juga kemampuan keilmuan yang dimiliki para akademisi untuk diimplementasikan kepada masyarakat melalui program pengabdian.

Pada Volume ini terdiri atas 13 artikel dengan penulis yang berasal dari Perguruan tinggi di Indonesia. Jurnal ini tidak terlepas dari bantuan banyak pihak, terutama ucapan terima kasih kami sampaikan kepada mitra bestari yang sudah rela bekerja keras dalam me-review manuskrip hingga layak publish di Jurnal ini dan segenap tim editor. Kami juga mengapresiasi para author yang sudah menjadikan Jurnal LITERASI sebagai media untuk publikasi hasil pengabdianannya.

Terakhir, kami berharap semoga manuskrip di Jurnal LITERASI dapat menambah khazanah keilmuan dan wawasan ilmiah, khususnya dalam bidang pengabdian pada masyarakat dengan beragaminovasi. Kritik dan saran membangun tetap kami harapkan untuk perbaikan Jurnal ini.

Ketua Dewan Redaksi  
  
 **LITERASI**  
Jurnal Pengabdian Masyarakat dan Inovasi  
Muh Anhar, ST., MT



## **SUSUNAN DEWAN REDAKSI**

Jurnal Pengabdian Masyarakat dan Inovasi (**LITERASI**)

### **Penanggung Jawab**

Ketua Pengelola Jurnal Politeknik Negeri Ketapang

### **Ketua Dewan Redaksi**

Muh Anhar, ST.,MT

### **Editor**

Raudhatul Fadhillah, S.Pd., M.Si., Universitas Muhammadiyah Pontianak  
Ningrum Astriawati, S.Si., M.Sc., Sekolah Tinggi Maritim Yogyakarta, DPK LLDIKTI V  
Dra. Neneng Nuryati, M.Pd., Politeknik Negeri Bandung  
Laily Ulfiyah, MT., Politeknik Negeri Madura  
Dr. Fransisca Iriani Roesmala Dewi, M.Si., Universitas Tarumanegara  
Dewi Ismu Purwaningsih, S.Pd., M.A., Universitas Nahdlatul Ulama, Kalbar  
Darsini, ST, M.Si., Universitas Veteran Bangun Nusantara Sukoharjo  
Trian Adi Marta, S.TP, M.Sc, Politeknik Negeri Ketapang  
Refid Ruhibnur, S.ST., M.M., Politeknik Negeri Ketapang  
Bd. Julina BR Sembiring, SST., M.Kes. Institut Kesehatan Helvetia Medan  
Kelik Sussolaikah, S.Kom., M.Kom. Universitas PGRI Madiun, Indonesia

### **Penerbit**

Pengelola Jurnal Politeknik Negeri Ketapang

### **Alamat Redaksi**

Jl. Ranga Sentap, Dalong Sukaharja, Ketapang 78813. Telp. (0534) 3030686 Kalimantan Barat



## DAFTAR ISI

1. Good Agriculture Practices (GAP) Tanaman Kopi Menghasilkan Tahun 1 dan 2  
Muhammad Ghufron Rosyady, Distiana Wulanjari, Oria Alit Farisi, Muhammad Burhanuddin Irsyadi, Ketut Anom Wijaya 96-101
2. Upaya Mahasiswa Kesejahteraan Sosial USU Dalam Meningkatkan Kepercayaan Diri Seorang Anak Di Rumah Pintar YA FSI  
Nicolas Yosep Lorenzo Panjaitan , Fajar Utama Ritonga 102-109
3. Upaya Peningkatan Literasi kepada Anak-anak di Rumah Belajar Starban Sikkola Rakyat Indonesia  
Yolanda Oktavia Naibaho, Malida Putri 110-117
4. *Implementasi* Program "BerKreMo" dalam Meningkatkan Motivasi Belajar Anak-anak dari Keluarga Penerima Bantuan PKH di Kelurahan Nagahuta  
Hanna Letare Winroriauli Sinaga, Mia Aulina Lubis 118-123
5. Menemukan Dan Membentuk Cita-Cita Bersama Anak Panti Asuhan Nazar Indonesia  
Esica Dhea Oktaviani Rauna Sitompul, Agus Suriadi 124-129
6. *Analisi* Tupoksi Konselor dan Pekerja Sosial dalam Penanganan Kasus Penyalahgunaan NAPZA di Rehabilitasi Medan Plus  
Rafi Ramadhan Lubis, Felisa Jauzarafa, Gatri Janiti Kosagi Br Ginting, Nicolas Yosep Lorenzo Panjaitan 130-139
7. Peningkatan Kewirausahaan Melalui Buket Bunga Pada Perempuan Rawan Sosial Ekonomi di YA FSI  
Rafi Ramadhan Lubis, Husni Thamrin, Fajar Utama Ritonga 140-146
8. Peningkatan Keterampilan Pemahaman Calistung Pada Anak Rumah Literasi Rangi  
Felisa Jauzarafa, Agus Suriadi, Fajar Utama Ritonga 147-152
9. Peran Konselor dan Pekerja Sosial di Panti Rehabilitasi Fokus  
Yolanda Oktavia Naibaho, Esica Dhea Oktaviani Rauna Sitompul, Hanna Letare Winroriauli Sinaga, Joice Margretha Zebua 152-158

10. *Strategi* dalam Peningkatan Kepercayaan Diri Remaja Terhadap Pembullying di Rumah Pintar YA FSI  
Gatri Janiti Kosagi Br Ginting, Fajar Utama Ritonga 159-165
11. *Pelatihan* Pembuatan Sabun Mandi Eco Enzim Di Kelompok Ibu-Ibu Dawis  
Darsini Darsini, Suprpto Suprpto, Rahmatul Ahya, Mathilda Sri L 166-173
12. *Inovasi* Ice Gel Ekonomi Sebagai Pengganti Es Batu Untuk Nelayan di Pesisir Mamburungan Tarakan  
Theresia Theresia, Anne Mumtaza Putri, Denny Indrawanto Indrawanto, Agus Yulianto, Andriyanto Andriyanto, Khoirul Warol, Muhammad Haikal, M. Gandri Haryono 174-179
13. Sosialisasi Pengolahan Tanaman Kopi dan Pendampingan Pembuatan Produk Selai Kopi : Mendorong Hilirisasi Sumber Daya Desa  
Annisaa' Auliyaa Larasati, Dinar Melani Hutajulu, Kartika Candra Kusuma, Luluk Fadzillia 180-189
14. Menjadi Orang Tua Cerdas di Era Digital: Membangun Generasi Tangguh Melalui Sosialisasi Pengasuhan Anak  
Nurul Shofiah, Rasya Falqahi A, Aulia Qodariaha, Adie Sukma, Nurul Shofiah 188-195